

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

TotalEnergies : un Gabonais à la tête de direction Afrique de la branche exploration-production

L'ANCIEN directeur général de Total Gabon (2015-2019), Henri-Max Ndong Nzue, est le premier ressortissant du continent africain à occuper cette fonction. Son installation est prévue le 1er septembre prochain.

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

Il s'agit d'une consécration et d'une reconnaissance pour le savoir-faire national. Le Gabonais Henri-Max Ndong Nzue a été nommé au prestigieux poste de directeur Afrique de la branche exploration-production de TotalEnergies. C'est le premier ressortissant du continent africain à occuper cette fonction. Après son installation prévue le 1er septembre 2021, il deviendra de facto le président du Conseil d'administration de toutes les filiales africaines de TotalEnergies. Il faut savoir qu'Henri Max Ndong-Nzue est diplômé de l'École polytechnique (X85) et de l'École nationale de la statistique et de l'administration économique. Après une première expérience en analyses quantitatives au Crédit commercial de France, il rejoint, en 1991, le groupe Elf

C'est le premier ressortissant du continent africain à occuper cette fonction.

Aquitaine qui a fusionné avec Total en 2009.

En 1993, il est en poste au Gabon en tant qu'ingénieur budget avant d'intégrer la Direction financière de l'exploration-production trois ans plus tard. De 1999 à 2004, il occupera successivement le poste de contrôleur financier en Norvège, puis directeur administratif et financier au Yémen avant de revenir à Paris comme architecte pétrolier. De 2004 à 2006, il devient directeur de projet Affaires nouvelles en charge de négociations commerciales. Après un passage comme chargé d'affaires à la stratégie du groupe Total, il revient à Total Gabon en 2009 pour prendre en charge la Direction stratégie et business. En 2013, il fait un deuxième séjour aux Pays-Bas comme directeur général de Total E&P Nederland avant de revenir au Gabon en 2015 comme directeur général de Total Gabon. Henri-Max est également administrateur de Total Gabon et country chair du groupe Total au Gabon.



Henri-Max Ndong Nzue vient d'être nommé directeur Afrique de la branche exploration-production de TotalEnergies.

" Solidarité pour l'entrepreneuriat féminin "

ENA
Libreville/Gabon

GRÂCE à son programme " Solidarité pour l'entrepreneuriat féminin " (SEF), qui vise le renforcement des capacités de ses candidates (26 au total), la Fondation Edenlife a amené ces dernières à se familiariser avec les outils modernes de gestion et d'optimisation du rendement d'une activité génératrice de revenu (AGR). Ce programme s'adresse dans un premier temps aux femmes élevant seules leurs enfants, dans des conditions difficiles, et étant porteuses de projets innovants susceptibles de les sortir de la précarité. " Un ambitieux projet consistant, sur la base des parrainages, à créer une quarantaine d'activités pérennes au bénéfice des mères monoparentales ", a expliqué sa présidente, Christiane Marat-Abyla lors de

ce séminaire devant s'étaler sur trois jours. Un rendez-vous axé autour de plusieurs thématiques (la transformation alimentaire au cœur du développement; les voies du succès par la restauration à thème; la pisciculture: un fort levier d'autonomisation de la femme gabonaise; l'univers du chocolat gabonais: un atout majeur pour la diversification économique; le cosmétique et ses richesses; l'agriculture: défis et opportunités pour la femme gabonaise; comment créer et développer son AGR avec des ressources réduites; leadership entrepreneurial et montage d'un projet bancable) animées par de nombreux experts. Ces assises devraient consacrer une bonne compréhension du concept de la gestion axé sur les résultats, une maîtrise de la méthodologie d'élaboration ainsi que les mécanismes de mise en œuvre, de suivi et d'évaluation



Photo : Antoine ESSONNE NDONG

La présidente de la Fondation Edenlife, Christiane Marat-Abyla, lors de son intervention.

des projets et une connaissance des secteurs de croissance à fort potentiel pour en orienter les projets. La Fondation Edenlife s'appuie, pour y parvenir, sur l'implication de partenaires, notamment les organisations nationales et internationales œuvrant pour l'autonomisation de la femme et la lutte contre les inégalités de genres.

PRÉCISION :

Une malencontreuse erreur s'est glissée dans l'article paru en page 3 du journal du samedi 24 juillet sur le nombre d'entreprises créées par les femmes durant la période allant de juin 2020 à mai 2021. Il s'agit de 2172 entreprises et non... 4.974. Toutes nos excuses à nos lecteurs.